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節目の夏 ビッグプロジェクトが始動
 ～北急延伸工事の議案を議決～

今定例会
の焦点

●北大阪急行線の延伸と関連まちづくり

　北大阪急行線の延伸
によるまちの発展や事
業費などについて、熱
い議論が交わされ、平
成 32 年度開業をめざ
し、本格的に動き出す
ことになりました。

　犯罪の防止と早期解決の
ため、全ての市立小・中学
校の通学路に防犯カメラを
設置しました。
　また、平成28年度末まで
に市内の全公園にも設置し
ます。

●自転車の安全利用

　警察署と連携した指導
・警告、小・中学校通学
時のヘルメット着用義務
化などを定めた「箕面市
自転車安全利用条例」を
制定しました。

●防犯カメラの通学路・公園への設置

●箕面市と豊能町の消防本部統合

●公務員制度改革（人事・給与制度の見直し）      など 処理した議案数　合計 604議案
（報告のみの案件などは除く）

●議会改革フォーラム、
　分野別・地域別意見交換会を開催

　全質問を一気に行う
一括方式に加え、１つ
の質問に対して、その
都度答弁を行う一問一
答方式を導入しました。

●議会だよりをリニューアル

●政務活動費を公開
　収支報告書などの写しを、市議会ホームページと
市役所別館１階行政資料コーナーで公開しています。

パソコン、

タブレット、

スマホで

視聴可能

●議会のライブ中継を開始

開かれた議会へ 議会改革進行中

Pick UP!審議した主な議案

11対11の激論！　予算案を修正
　高齢者用肺炎球菌ワクチン接種の予算案の自己負担額を巡って、近隣市並みとする修正案が一部の議員から提出され、激論の末、賛成・反対の議員が同数となったため、議長裁決により修正案が可決されました。  （平成26年9月議会）

●一般質問に
　一問一答方式を導入

請願とは…
市政への意見や要望を、紹介議員を通じて市議
会に提出することができます。

（～99号）
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桜ヶ丘保育所　給食

今定例会の焦点未来のために、健全に！計画的に！～平成28年度当初予算を可決～

ご応募いただき決定した愛称「ささゆり」を反映し、表紙をリニューアルしました（100号～）

公募で「ささゆり」という愛称をつけていただきました！

方法は？～です
いつから？

～です

●請願者による委員会での
　意見陳述が可能に

新箕面駅新箕面駅

箕面船場駅箕面船場駅

大阪船場
繊維卸商
団地

大阪船場
繊維卸商
団地

かやの
中央
かやの
中央

４年間の　　 議会活動
現市議会議員の任期は８月28日までで、
この６月の議会が最後の定例会となりました。
今任期の４年間の主な議会活動を紹介します。

主な

●骨髄移植ドナーに対する支援の充実に関する意見書
●次期介護保険制度改正における福祉用具、住宅改修の見直しに関する意見書
意見書の内容（議案）は、市議会ホームページ「議案書（議員から提出された議案等）」に掲載しています

議会としての意思をまとめ、国会または関係行政庁などに提出します。意見書

　平成28年第２回定例会は、閉会間際まで論戦が
続く展開となりました。
　会期終盤に、北大阪急行線延伸工事に関する２件
の議案が提出され、議案審査のため、事業を所管す
る総務常任委員会が直ちに開催されました。委員会
では、事業者選定の方法、事業費の内容など、詳細
かつ多岐にわたる審査が行われ、本会議の最終日、
まさに定例会の閉会直前の採決となり、賛否両論、
活発な討論が交わされた結果、可決されました。
　これから開始される北急延伸工事の様子をご覧に
なれば、延伸もいよいよかと実感されることと思い

ますが、事業が決定され実施に至るまでには、この
ように議会での慎重な審議が行われています。
　現議員の任期は間もなく満了となり、８月21日
の選挙を経て、新体制で次回からの定例会が開催さ
れますが、市政の営みは途切れることなく、議会審議
も続きます。今後も議会の活動にご注目ください。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算、
「箕面市長選挙及び箕面市議会議員選挙における選
挙運動費用の公費負担の厳格な実施を求める請願」
など計43件が審議され、いずれも提案どおりに議
決されました。

任期最後の定例会は終盤に大きな動き

議案の詳細は、市議会ホームページ「提出議案・議決結果の
一覧」をご覧ください

第２回定例会（6/6～6/27）の議案
今定例会で行われた議論の主な内容は、
下記のページで紹介しています。

4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
6p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
8p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

◦条例案件…８件	 ◦補正予算…８件	 ◦報告案件…16件
◦諮問案件…２件	 ◦その他……６件	 ◦請願………１件
◦議員提出議案（意見書）…２件
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【審査分野】� 防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／上田春雄　副委員長／尾上克雅　 北川照子、中井博幸、神田隆生、二石博昭、西田隆一

【審査分野】� 都市計画、道路、公園、消防、水道など
【委員】委員長／印藤文雄　副委員長／田中真由美　 川上加津子、牧野芳治、稲野一三

総務常任委員会

建設水道常任委員会

本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～

（審査議案／予算1件）

補正予算 平成28年度一般会計�
◦ 保育士確保対策支援事業
　・補助金申請、交付及び補助制度の周知方法
　・待機児童の現状及び入所選考基準
　・保育士の長期間就労へ向けての環境改善
◦ （仮称）西南生涯学習センター整備事業
　・ 工期中の隣接教育施設などへの通学、通園の配慮
　・工期中の代替施設としての西南小学校の利用
　・防音設備対応、駐車台数の増と有料化
　・生涯学習センターとしての利用料金
◦ 小・中学校給食実施事業※
　・指名競争入札による業者選定の課題
　・安全な農作物を給食に取り入れる目標設定
　・地元野菜使用の地域に対するPR強化
◦ 認定こども園施設整備事業（幼稚園分）
　・公立幼稚園と比較した給食の安全基準
　・幼保施設のエアコン設置の状況
　・認定こども園としての待機児童対策への成果

《付託案件外》
◦ 検定申請中の教科書閲覧問題及び夢工房の運営費

不正流用問題
◦ 運動会における組み体操
◦ 萱野南図書館の移転
◦ 第二総合運動場テニスコートや市民野球場の管理
◦ 子どもの貧困対策の進捗状況

（審査議案／条例3件、予算4件）

条例制定 �北部大阪都市計画桜井駅前地区地区計画の
区域内における建築物の制限に関する条例�

◦都市計画決定に伴う区域内の建築物に関する制限
　・建物建築時の用途制限の内容
　・周辺権利者などへの周知方法
　・条例制定の経過と区域の拡大

条例改正 箕面市火災予防条例�
◦ 重大な消防法令違反のある防火対象建物の危険性

を利用者に情報提供
　・違反建築物の公表時期
　・建物所有者への公表制度の周知方法

補正予算 平成28年度一般会計�
◦空家等対策事業※
　・ 特定空き家に対する略式代執行の方法と費用負担
　・本件空き家の把握後からこれまでの対応
　・今後の空き家対策の方針

◦ 都市計画道路瀬川新稲線用地取得事業の債務負担
行為

　・ 都市計画決定から現在までの経過と事業化の方針

《付託案件外》
◦有害鳥獣駆除の現状と課題
◦水道管の更新計画と耐震対策

（審査議案／予算3件）

補正予算 平成28年度一般会計�
◦ 介護予防・生活支援拠点整備事業※
　・ 稲ふれあいセンターの運動器具更新の進捗状況

と健康長寿の取り組み
　・認知症カフェの取り組み
　・ 稲ふれあいセンターでの高齢者の運動機能向上

とその検証
◦ 障害者共同生活支援事業（臨時）
　・ グループホームの定員数が増加する中での具体

的な運営の改善点
　・ 障害福祉サービス受給者のグループホーム利用

などに関する具体的ニーズの把握

《付託案件外》
◦ 市民相談・消費生活相談の状況
◦ 民生委員・児童委員の活動内容と活動拠点の整備

の検討
◦ 内視鏡手術支援ロボット「ダビンチ」の導入後の

状況
◦ 国民健康保険制度の広域化のスケジュールや本市

への影響
◦ 福祉避難所の現状と課題
◦ 福祉医療費助成制度に関する研究会での検討内容

や状況
 など

（審査議案／条例４件、予算２件、その他３件、請願１件）

請　願 �箕面市長選挙及び箕面市議会議員選挙における選
挙運動費用の公費負担の厳格な実施を求める請願�

◦ 選挙管理委員会に、選挙カー、ポスターなど費用
の厳しい審査、公費負担の厳格実施を求める要望

条例改正 箕面市自転車安全利用条例�
◦ 自転車損害賠償保険などへの加入義務
◦ 13歳未満、65歳以上のヘルメット着用努力義務

補正予算 平成28年度一般会計�
◦ 社会保障・税番号制度システム整備事業
◦ 期日前投票所の「増設」・「時間延長」※
◦ （仮称）箕面船場駅前都市再生事業
◦ 滝道の橋本亭裏崖崩れ応急対策、滝道危険箇所対策

その他 工事請負契約締結の件�
◦ 北大阪急行線延伸に伴う特殊街路部整備工事（第

１工区・第２工区）

《付託案件外》
◦ 箕面グリーンロードの半額定期券
◦ 下止々呂美における新名神高速道路工事中の橋桁

仮受設備転倒事故
◦ 基金の運用
◦ 桜井駅前地区における地区計画
 など

【審査分野】� 福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／増田京子　副委員長／永田義和　 名手宏樹、中嶋三四郎、武智秀生民生常任委員会

【審査分野】 �教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／内海辰郷　副委員長／岡沢　聡　 中西智子、林　恒男、神代繁近文教常任委員会

※学校給食には、箕面産の野菜やお米が使われています。

※高齢者の集いの場となる介護予防拠点を整備します。

※７月の参議院議員選挙の期日前投票では、
　平尾会館（阪急箕面駅前）の開設時間の延長などを行いました。
　（８月の市長・市議会議員選挙も延長予定）

※特定空き家とは、放置すると倒壊など危険となる恐れのある
　状態などにある空き家をいいます。

箕面市議会 検索 動画の内容は公式記録
ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

一般質問討論、採決委員会での審査議案の審議定例会の流れ

常
任
委
員
会
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本会議における議案の採決に当たって、
賛成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

～このような理由で賛成・反対しました～

下記以外の議案は、全員賛成で可決されました。賛成・反対が分かれた議案

会派・議員名　

　議　　案
　　○：賛成　×：反対

会
派

自民党市民
クラブ

箕面
政友会

大阪維新
の会箕面 公明党 日本

共産党 無所属
議
決
結
果

議
員
名

林
　
　
恒
男

中
井
　
博
幸

永
田
　
義
和

牧
野
　
芳
治

上
田
　
春
雄

稲
野
　
一
三

川
上
加
津
子

中
嶋
三
四
郎

内
海
　
辰
郷

尾
上
　
克
雅

武
智
　
秀
生

神
代
　
繁
近

印
藤
　
文
雄

岡
沢
　
　
聡

田
中
真
由
美

西
田
　
隆
一

神
田
　
隆
生

名
手
　
宏
樹

増
田
　
京
子

北
川
　
照
子

中
西
　
智
子

北急延伸に
伴う議案

工事請負契約締結の件（北
大阪急行線延伸に伴う特殊
街路部整備工事（第１工区））

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ × 可
決

工事請負契約締結の件（北
大阪急行線延伸に伴う特殊
街路部整備工事（第２工区））

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ × 可
決

軌道敷設の工事施行認可申
請に係る同意について意見
を求める件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ×
異
議
な
い

旨
答
申
※

平成28年度
補正予算

平成２８年度箕面市一般会計
補正予算（第３号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

議長（箕面政友会：二石博昭）は採決には加わりません。
※市長が同意することに異議がない旨答申

全ての討論を動画で視聴できます

箕面市議会 検索
動画の内容は公式記録ではありません。

（仮称）箕面船場駅及び開
削区間の線路部の建設工
事の契約。契約金額74億
5,189万2,000円。

●総合評価落札方式による一般競争入札を行い、
学識経験者の意見を聞きながらコスト削減策や
優れた技術提案を評価しており賛成。（維・尾上）
●費用のことばかりを取り上げ、市民の不安感
をあおることは止めて、北急延伸による経済効
果などを必ず加味して議論すべき。（自・上田）
●第２工区の契約と合計すると約160億円とな
る巨額な事業費。箕面市市民参加条例を活用し、
市民投票で市民の意思を問うべき。（共・神田）

賛 

成

反 

対

（仮称）新箕面駅及び高架
区間の線路部の建設工事
の契約。契約金額85億
4,280万円。

●落札価格は予定価格の90％を下回り、市内業
者への下請発注や材料購入などの提案は、本市
の産業の活性化にもつながり、賛成。（維・尾上）
●総合評価落札方式による一般競争入札を採用
し、技術提案の評価は学識経験者の助言を受け
ている。落札価格からも入札は順当。（自・中井）
●北急延伸事業と関連事業の、巨額な箕面市負
担や全体像の市民周知が不十分。全て情報を明
らかにし、重ねて市民投票を求める。（共・神田）

賛 

成

反 

対

市議会に提出された、箕面市選挙管理委員会に選挙
運動費用の公費負担を厳格に行うよう求める要望。

●平成20年箕面市監査委員告示第１号の、より
透明性の高い制度運用を要望する監査委員の意
見に沿う取り組みを引き続き求める。（共・神田）

賛 

成

次期介護保険制度の改正では、介護保険の理念に沿
い生活を支える観点から検討するよう国に求めるもの。

●現在、国で検討されている制度の改悪内容に
全て反対。本意見書は、福祉用具と住宅改修に
限定した内容ではあるが、賛成する。（共・神田）

賛 

成

工事請負契約締結の件（北
大阪急行線延伸に伴う特殊
街路部整備工事（第2工区））

工事請負契約締結の件（北
大阪急行線延伸に伴う特殊
街路部整備工事（第1工区））

箕面市長選挙及び箕面市議会議
員選挙における選挙運動費用の公
費負担の厳格な実施を求める請願

次期介護保険制度改正にお
ける福祉用具、住宅改修の
見直しに関する意見書

可決可決

採択

採択

8月の市長・市議会議員選挙における期日前投票所

の増設などの経費や（仮称）箕面船場駅前都市再生事

業、（仮称）西南生涯学習センター整備事業の計上な

どに伴い、歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ

17億5,539万円を追加し、488億4,006万9,000円とする

もの。このほか、債務負担行為と地方債を補正する。

●（仮称）箕面船場駅前都市再生事業は、国から
事業費の２分の１が交付される社会資本整備総
合交付金を活用する。新駅周辺は阪大箕面キャ
ンパスや市立図書館などが建設予定で、多くの
若者を呼び込み、多大な経済効果が見込まれる。
本市は北大阪急行線延伸事業を起爆剤として、

賛 

成

平成２８年度箕面市
一般会計補正予算（第３号）可決

更に発展するものであり、賛成。（自・中井）
●①マイナンバー関連はシステム異常への対応
や改修費用が自治体財政の負担になるか明確で
ない。②期日前投票拡大でなく政策課題への関心
を上げる環境整備に注力し、経費削減として投票
日当日の投票を呼びかけるべき。③国の借金が
1千兆円を超える中、北大阪急行線延伸以外の
駅周辺施設整備の拡大は抑えるべき。（無・北川）
●日本共産党議員団は、平成24年度の代表質
問で北大阪急行線延伸は市内移動の利便性向上
がはかれるが、費用負担は無理のない計画を求
めた。しかし、余りにも大きな税金投入と市の負
担に反対の態度を表明してきた。本補正予算に
は、2カ年で約18億円の（仮称）箕面船場駅前都
市再生事業が含まれており反対。（共・神田）

反 

対

軌道敷設の工事施行認可申
請に係る同意について意見
を求める件

市道路線に北大阪急行電鉄株式会社が行う軌道敷設
に係る工事施行認可申請について、市道の道路管理
者として同意する旨を大阪府知事に回答するに当た
り、議会の意見を求めるもの。

●北大阪急行線延伸における本市の負担は185
億円、国285億円、大阪府100億円、北大阪
急行電鉄株式会社80億円で総事業額は650億
円と巨額であり、88％が公的資金である。市民
投票で市民の意思を問うべき。（共・神田）
●市道に対する安全性が問われるが、熊本地震
はこれまでに経験がなかったものと言われてい
る。地震対策の更なる検討が必要で費用もかさ
むだろう。人口が減少していく中それだけ費用
をかけてまで必要な延伸なのか疑問。（無・増田）

反 

対

千里中央駅 （仮称）箕面船場駅 （仮称）新箕面駅

北大阪急行電鉄㈱施工北大阪急行電鉄㈱施工 箕面市施工※箕面市施工※

第1工区

国道171号

第2工区

※レールや駅舎などは北大阪急行電鉄㈱が施工。

箕面市議会 検索

議会の動画に、
らくらくアクセス。
議会だよりが
デジタルブック
（電子書籍）に
なりました！

ライブも録画も
次の議会（9月6日～
10月27日）から、ライ
ブ中継もYouTubeで
配信します。

Web上で、まるで本をパラ
パラめくるように読めます

読んでいて気になる内容
があったらワンクリック
でその動画が開きます

パソコン
タブレット
スマホで

104号

異議
ない旨
答申

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

討
論

自自民党市民クラブ 政箕面政友会 維大阪維新の会箕面 公公明党 共日本共産党 無無所属
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①全市一斉総合防災訓練での障害者への「合理的
配慮」について見解を問う。②障害児の学習支援
について、支援学級の学級編成はどのように行う
のか。また、国に要望している支援学級担任の増
員の進捗状況は。③看護師以外の教員などについ
ても医療的ケアができる体制が必要ではないか。
①的確に対応できなかった事例もあり、適切な対応方
法を地区防災委員会と共有し、次回訓練に取り組む。
②障害種別ごとに児童生
徒８人で１支援学級とな
っている。国に動きはな
いが、引き続き強く要望
する。③本市では医療安
全を確保するため、看護
師などが常に対応できる
体制を継続して整える。

問

答

①街路樹の中に頭頂部の枝が枯れているものや傾
いているものもあり、強風時に倒木や枯れ枝の落
下の危険性があると思うが、道路管理者としての
認識は。②第二総合運動場のテニスコート管理棟
に設置のトイレが今年度の改修工事に含まれてい
ないが見解は。③西南公民館再整備の進捗状況は。
①街路樹は貴重な緑資源であるが、倒木などの危
険性も含んでおり、道路パトロールなどで樹木の
状態を把握し、適切な管
理に努める。②今後、改
修対象として検討してい
く。③利用者団体や近隣
自治会から施設機能など
の了承を得た。今後、実
施設計に着手し、着工に
向けた手続きを進める。

問

答

選挙に係る公費負担制度の管理執行を厳格にする
よう求める請願が今定例会に提出された。しかし、
請願の趣旨を見ると、これまで選挙管理委員会や
事務局が公費負担制度に関し、改善に向けて取り
組んでいない前提となっている印象を受けたので、
公費負担制度の仕組みや手続き、立候補者への説
明、立候補者から提出された関係書類の審査方法
など、これまで取り組まれてきた改善内容を問う。
公正な選挙と立候補者の機会均等を推進するため、
選挙費用の一部を審査の上、公費負担している。立
候補予定者説明会では、選挙管理委員や箕面警察
署員などに出席いただき、詳細な説明を行ってい
る。これまでも関係書類の改善や丁寧な説明に努
めてきたが、８月の市長・市議会議員選挙に向け、
的確かつ効率的な審査となるよう流れを見直し、
再点検の徹底など、より厳格な審査に取り組む。

問

答

市街地に残る農地は農産物の生産の場だけでなく、
ヒートアイランド現象の緩和や、災害時には、防災
広場の役割も担う。都市農業振興基本法では、良
好な都市環境形成のため、地方公共団体の当該地
域の状況に応じた施策と地方計画の策定について
明記された。①地方計画を策定する必要があると
思うが市の見解は。②農地を残すための税制上の
課題は市で解決できないが国・府への支援要請は。
①農地は、防災や良好な景観形成など市民にとっ
て多様な恵みをもたらしている。田畑の緑豊かな
箕面を継承していくためにも地方計画の策定は意
義があり、今後、国や府の動向を注視し、策定に
向けて検討する。②都市農業が安定的かつ確実に
継続されるためには、税制度の見直しは必須と考
え、国・府に対し要望を行っている。今後も引き
続き、都市農業の振興に向けた支援を要望する。

問

答

①犬猫殺処分ゼロに向けた今後の取り組みとして、
犬猫を手放さざるを得ない場合や飼い主の高齢化
による飼育問題への対応は。②全市一斉総合防災
訓練で、ペット同行避難を想定した訓練が必要で
は。③彩都ドッグランの課題を踏まえ、西部地区
のドッグラン設置場所の調査・検討が必要では。
①新たな飼い主を探すことやペットシッターの利用
などのアドバイスを行うなど、終生飼養の啓発に努
め、殺処分の抑制に取り
組んでいる。②各校区の
地区防災委員会に提案し
ていく。③近隣住民や公
園利用者との合意形成、
新たな設備設置など課題
も多いが、実現に向け検
討を続ける。

問

答

「箕面納豆プロジェクト」は、無農薬で育てた箕面
産納豆をオリジナル納豆として販売。「箕面地酒プ
ロジェクト」は、箕面産の酒米で箕面の地酒を開
発。「箕面オリーブプロジェクト」は、オリーブを
市内で栽培し、公園などへの植栽やオリーブオイ
ルの生産を計画している。このような農とみどり
でまちを活性化しようとしている団体に対して、
市としてどのような支援ができるのかを問う。
農地貸借の推進や創業準備・事業運転資金に係る
融資制度の斡

あっ
旋
せん

に加え、今年度から箕面商工会議
所、日本政策金融公庫、市の３者が連携し、特定
創業支援事業の実施体制を整え、専門的な支援が
できるよう取り組んでいる。また、アンテナショ
ップでの販売など特産品の販路拡大に取り組むほ
か、公園へのオリーブの植樹については、実現に
向けて調査・検討する。

問

答

①箕面市では大規模災害発生時には要配慮者も含
めて、まず指定避難所に避難することとなってい
るが、要配慮者への対応は十分なのか現状を問う。
②地区防災委員会に、当事者団体や有識者が参画
することも一つの方策と考えるが、市の見解は。
③現状の福祉避難所では、多様な要配慮者に対応
できない。公共施設を活用した新たな福祉避難所
の整備が急務であると考えるが、市の見解を問う。
①各避難所に要援護者エリアを定め、ハード面で
の整備はされているが、実践面での課題がある。
今後、実効性の高い訓練の実施を地区防災委員会
と協議する。②現在の構成団体で、一定地域の状
況は把握されていると考えるが、委員会の判断で
オブザーバー出席も可能。③災害時は全ての公共
施設を災害活動拠点とし、必要に応じて、その中
から適した施設に避難所機能を移設・拡充する。

問

答

箕面市都市農業振興
地方計画について

人と動物と共生する
社会について

障害者市民が安心して
暮らせるまちづくり

街路樹及び生涯学習
施設などの改修について選挙事務について

農とみどりのまちづくり
について

早急な福祉避難所の
拡大と充実を強く求める

箕面政友会
中嶋 三四郎

公明党
岡沢 聡

大阪維新の会箕面
尾上 克雅

自民党市民クラブ
林 恒男

自民党市民クラブ
中井 博幸

大阪維新の会箕面
武智 秀生

大阪維新の会箕面
神代 繁近

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問

市民のみなさんの暮らしをより良いものに
するため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

箕面市議会 検索
動画の内容は公式記録ではありません。

～市政のここが聞きたい～

全ての一般質問を
動画で視聴できます
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①子どもすこやか室で母子健康手帳を交付してい
るが、現在の対応は。②保育士確保の観点から未
就園児がいる保育士が保育所で働く場合や産休明
けは配慮が必要と考えるが、対応は。③本市で働く
他市在住の保育士も職場復帰できるよう広域対応
が必要と考えるが、見解は。④（仮称）新箕面駅の
子育て広場設置は、買い物などのときに気軽に寄
れる場所として整備が必要と思うが、市の構想は。
①子どもすこやか室に配置した保健師が適宜面接
や相談対応を行い、出産・子育てのサポートをし
ている。②今年４月に入所選考基準を見直し、未
就園児がいる保育士が勤務することで入所定員の
拡大効果が見込まれる場合に限り配慮を行ってい
る。③市長会などを通じて広域対応を府内市町村
に提案していきたい。④新駅に隣接したビルの中
に子育て世代を支援する施設整備を検討している。

問

答

学校力向上パイロット校に指定された３校につい
て、①南小学校の校長が教員免許を取得するため、
他校へ教育実習に行き、学校不在の時間帯がある
が見解は。②第一中学校に副校長が配置されてい
ない。新しい組織体制に副校長の位置はない。副
校長の役割を問う。③彩都の丘学園の教頭３人の
うち、１人を副校長に位置付けた効果は。④校務
員２人配置の勤務体制での職務内容は。
①午前中のみ市内の学校で実習し、緊急時はすぐに
帰校できるため影響はないと考える。②副校長は
パイロット校以外の学校との違いを検証するなど
組織体制に関する意見を教育委員会に伝える重要
な役割を担う。配置に向け引き続き調整を進める。
③管理職とミドルリーダー層が連携して学校全体
の組織力向上を推進している。④学校施設管理な
どに加え、教職員の事務補助作業を分担して行う。

問

答

桜井石橋線の整備で、牧落踏切の百楽荘側には広
い空地と歩道が確保されたが、歩道を進むと踏切
で「歩道がなくなる」状況である。危険な踏切の
真ん中を、自転車が車や人を避けながら通行して
おり、将来的には踏切の拡幅が必要では。また、
踏切内に白線を引くなどして歩道を設置したり、
百楽荘側に、踏切を渡る前に道路南側に移動でき
るよう横断歩道を設置する必要があるのでは。
踏切の拡幅は、将来的な実施の必要性について見
極める。踏切西側は、昨年度、路面標示を施して
歩行者空間を確保するとともに、桜井石橋線と牧
落公園線の変則三差路の改良工事を行い、より安
全な形状とした。百楽荘側の横断歩道については、
地元の要望が多くあったため、粘り強く箕面警察
署に働きかけた結果、この６月に見通しが良く安
全性の高い直線区間に設置されたところである。

問

答

市は地域福祉施策のうち、学童保育やファミリー
サポート、在宅ケアセンター、市立介護老人保健
施設など７事業を箕面市社会福祉協議会（社協）に
委託している。しかし、支援してほしい人が増え
る一方で、協力者や従事者が見つかりにくいのが
実情で、特にファミリーサポートは顕著である。
協力者の必要な事業の紹介や呼び掛け、人材確保
など、市は委託者としてどう検討しているのか。
ファミリーサポートは病気、急用や冠婚葬祭など
で一時的に乳幼児などを監護できない子育て中の
保護者を支援するもので、依頼者と援助者を市が
マッチングしている。しかし、依頼会員834人に
対し、援助会員261人と不足し、ほぼ提供できて
いない地域もある。当該事業を含め、あらゆる媒
体、手段、機会を用い、積極的に地域福祉の課題と
必要性を広報・周知し、人材確保に協力していく。

問

答

①歩行者デッキを新船場西公園まで延ばすことに
反対する市への要望書が議会に届いたが、ほかに
もどのような意見があったのか。②北急乗降客の
デッキ利用見込み者数999人の４分の１は豊中市
民と調査資料にあるが、安全な動線の確保につい
て、どう考えているのか。③東側まちづくりによ
り、西公園までのデッキ利用者数が増加するなら、
西側まちづくりの将来ビジョンも説明が必要では。
①公園の静かな環境や景観が損なわれることを懸
念し計画の再考を求める要望、公園まで延長しな
ければデッキは不要という意見、デッキをどこま
で延ばすか住民選択を求める要望がある。②信号
を勘案し豊中市域からの利用を予測。整備施設決
定後、再精査する。③西から東への動線はデッキ
が主となるが、公園目的の東からの利用者は限定
的と考える。今後も最新情報を説明会などで示す。

問

答

「国民平和大行進」は、核兵器廃絶に向け思想信条
を超えて取り組まれており、毎年、市長メッセー
ジが寄せられてきたが、昨年、市庁舎駐車場で行
われた出発式での「安全保障関連法案を廃案にし
よう」「憲法を守れ」といった発言が、「政治的中立
性を損なう」として、市長は今後メッセージも協
賛金も出さないとされた。この決定を再検討し、
市長メッセージを出すよう求めるが、見解は。
原水爆禁止は市民共通の願いであるため、行政の
政治的中立性を誤解させない前提で、特別に市役
所玄関前の利用を認めてきた。しかし、当時国会で
審議中の法案について、構成団体が一方的に批判
する中立性を欠いた主張を行い、また、主催者側の
制止や政治的な行進ではない旨の説明もなかった
ため、本市の中立性に市民の疑義を生じさせると判
断し、メッセージの送付を止めることとした。

問

答

北急延伸事業に伴い、大阪大学箕面キャンパスの
移転が大学と本市で正式合意され、萱野南図書館
の移転構想も上がっており、市民に丁寧な情報提
供と合意形成が必要と思うが、①市立図書館と大
学付属図書館の違いは。②大学付属図書館の財政
難と市場化テストなどの現状と課題は。③移転に
より市民サービスが低下しないと担保されるか。
①市立図書館は社会教育法に基づく社会教育機関
で、国立大学付属図書館は学校教育法に基づく教
育・研究施設である。収集資料は設置目的で異な
るが、資料を整理し利用者に提供するという基本
的な機能は変わらない。②現時点で把握していな
いが、今後、運営方法などを具体に検討し、課題
の抽出を行う。③市立図書館として十分な市民サ
ービスを提供する。
　障害者施策の諸課題について

問

答

他に

その後の新船場歩行者
デッキについて

国民平和大行進への
市長メッセージ取りやめ

子育て支援の充実と
発展について

学校力向上パイロット校
について

桜井石橋線・阪急牧落
踏切の歩道の改善を

ファミリーサポートなど
地域福祉の紹介を

萱野南図書館の
移転問題について

日本共産党
名手 宏樹

日本共産党
神田 隆生

無所属
増田 京子

無所属
中西 智子

無所属
北川 照子

公明党
田中 真由美

箕面政友会
川上 加津子

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問
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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　http://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

▶ 主な案件

点字と声の
議会だより

◦�決算認定、補正予算、条例な
どの議案審議
◦�議長・副議長などの議会役員
の選出
◦�新市長の所信表明� など
　各常任委員会の詳細な日程など
は、議会事務局（TEL（072）724-
6705）へお問い合わせください。

点字と声（テープ
版、デイジー版）
による議会だより
も発行していま
す。視覚障害のあ
るかたで希望され
るかたは、議会事
務局へご連絡くだ
さい。

箕
面
市

統
一
キ
ャ
ン
ペ
ー
ン

9��6～10��27開催予定次回定例会のお知らせ

議会の模様を
動画で視聴
できます。

箕面市議会 検索
動画の内容は公式記録では
ありません。

9September 2016
Sun Mon Tue Wed Thu Fri Sat

4 5 6 7 8 9 10
本会議（役員選出）

11 12 13 14 15 16 17
本会議①

18 19 20 21 22 23 24
敬老の日 常任委員会 秋分の日 常任委員会

25 26 27 28 29 30
常任委員会

10October 1

2 3 4 5 6 7 8
常任委員会（決算）

9 10 11 12 13 14 15
体育の日 常任委員会（決算）

16 17 18 19 20 21 22

23 24 25 26 27 28 29
本会議② 本会議③

10時開会

①市長所信表明、議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問
（進行状況により変更となる場合があります）

次回定例会か
ら、ライブ中継
もYouTubeで
配信します。ライブも録画も

動画で
Check!

議会だよりが
デジタルブックに
なりました！

詳しくは、7ページへ

議会だより編集委員を務める議員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、
 箕面の魅力をお届けします。

みのおの英語教育を参観！
vol.4

今回の取材担当：岡
沢聡委員、中井博幸

委員、印藤文雄委員
議員まちある記

　元気いっぱいの声の中、ネイティブな英語が飛び込ん
できました！ここは、西南小学校の英語活動室。４年１
組の英語の授業です。
　外国人英語指導助手の先生とのはずんだ会話、アルフ
ァベットの書き順、発音・リスニング、ゲームと、あっ
という間の45分間。体を使っての授業は、自然と子ども
たちの体に英語が染みこんでいくようでした。
　「子どもたちだけではなく、私たちも楽しみながら取
り組んでいます」と先生。子どもたちも、「45分授業、週
１回じゃ少な～い！もっともっと増やしてくださ～い！」
と、この授業が大好きな様子。
　箕面の子どもたちが、世界で堂々と活躍する姿が目に
浮かんだ時間でした。

　議員の任期満了に伴う４年に一度の市議会議員選挙が８月21日（日）に行われま
す。また、市長選挙も同時に行われます。
　投票日当日に投票に行けない場合は、期日前投票や不在者投票をすることがで
きます。詳しくは、8月上旬全戸配布の「選挙特集号」をご覧になるか、選挙管理
委員会事務局（TEL（072）724-6763）へお問い合わせください。

市 長・市 議 会 議 員 選 挙8��21 投票は18歳から

I like carrot!（ニンジンが好きです！）

What do you like?
（何が好きですか？）
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